

# Recuperar la ilusión por la formación, gracias a la FP

La sociedad está cambiando y ya no se etiqueta la FP como una opción para los que no quieren estudiar, sino una opción seria, muy atractiva y eficaz para formarse en lo que les gusta y que les permite acceder cualificados al mundo laboral

Secretario General de FSIE-Región de Murcia 19 MAY  
2024 6:00

La **Formación Profesional** está de enhorabuena. Indiscutiblemente, se ha convertido en **un itinerario imprescindible para nuestro tejido industrial** y cada día es más valorada y demandada por nuestros jóvenes. Los docentes observan cómo **esta formación reilusiona y reengancha al sistema educativo a muchos estudiantes** que, al llegar la adolescencia, se sienten **desilusionados y desorientados en Bachillerato**, no disfrutan con lo que estudian ni saben para qué lo hacen, perdiendo de este modo el objetivo en sus estudios. Y es en ese instante, cuando la Formación Profesional sale a su encuentro, abriendo alternativas y nuevos caminos donde **estos jóvenes descubren un horizonte laboral para**

**ellos**, son capaces de reinventarse y de poner todo su talento en la disciplina que les apasiona, apareciendo, ahora sí, los alumnos brillantes que llevan dentro.

Durante este curso escolar hemos ido leyendo numerosas noticias sobre las novedades en este sector, entre las cuales destacaban las que el propio consejero de Educación, **Víctor Marín**, nos avanzaba recientemente: la **creación de nuevas plazas y una mayor diversidad de titulaciones**. Esto conducirá a que, en municipios e institutos donde antes solo se ofertaba ESO y Bachillerato, se cuente con diferentes módulos profesionales, **ampliando de esta manera la oferta educativa y las oportunidades de acceso**. El próximo curso, en toda la Región de Murcia, **se ofertarán 43.500 plazas, casi el 12% más que el curso pasado** y un 35% más que hace tres años, y un total de casi 900 ciclos formativos. Con ello se incrementará la alta tasa de empleabilidad de la que ya gozan nuestros alumnos al finalizar sus estudios, según se desprende de los últimos informes del Ministerio de Educación, Formación Profesional y Deportes.

En la última actualización de 2023 del Observatorio de la Formación Profesional en la Región de Murcia que ofrece CaixaBank, **uno de cada cinco murcianos tiene estudios de Formación Profesional**, situando la rama sanitaria como la familia profesional más demandada en nuestra comunidad, seguida por la especialidad de **Administración y Gestión, Informática y**

**Comunicaciones, Comercio y Marketing y Electricidad y Electrónica.** En el año 2022, casi una de cada cinco ofertas de empleo, un 23,31% del total, era para titulados en Grado Superior de FP y una de cada seis ofertas, para titulados en Grado Medio.

Estos datos que arrojan los estudios se podrían mejorar si potenciamos la colaboración público-privada, aumentando las ayudas a los alumnos y las inversiones en estos centros que derivarían en la mejora de las condiciones laborales de sus trabajadores y sus instalaciones. Y si, además, conseguimos la **gratuidad de los estudios hasta los 18 años**, esto permitiría **incrementar notablemente el número de plazas y matrículas en los diferentes ciclos formativos**, reduciendo a la vez el fracaso y abandono temprano del sistema educativo de nuestros jóvenes entre 18 y 24 años, que en el año 2022 se situó en casi un 19%, según el último Informe del Sistema Educativo publicado por el Consejo Escolar de la Región de Murcia.

Está claro. **La sociedad está cambiando y ya no se etiqueta la FP como una opción para los que no quieren estudiar**, sino una opción seria, muy atractiva y eficaz para formarse en lo que les gusta y que **les permite acceder cualificados al mundo laboral**. Todo ello sin cerrar puertas a una formación continua que les garantice mejorar su formación mientras trabajan.

Dentro de unos días se abre el plazo de matrícula para la

formación profesional, así pues, es importante informar a todos aquellos jóvenes desilusionados y sin objetivo en un tipo de itinerario que los ciclos formativos son puertas que se abren para ellos, donde se les ofrece una oferta profesional grande y variada. **Lo fundamental es que desde las familias y los centros se les acompañe en el proceso de búsqueda y puedan elegir la opción que mejor se adapte a sus intereses.**

Entonces, este será el inicio de una formación que les conectará con su futuro profesional y les permitirá llegar todo lo alto que deseen.